

# ALCÁZAR

NÚM.  
40

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ: Viernes, 4 Sebre.1936.

## INFORMACION GENERAL

**UNION RADIO:** Concurso para observadores de aeroplano entre Ingenieros y otro entre clases y oficiales para formar grupos de mandos voluntarios para Infantería y Caballería. Ascensos en Carabineros y ceses de Agentes de Vigilancia.

El Presidente de la República recibió la visita de los Directores de AHORA y ABC y un representante del Socorro Rojo Internacional. Por la noche, Giral y el Ministro de la Guerra visitaron a Azaña y al salir de la entrevista manifestaron a los periodistas que no tenían noticias de interés que comunicarles anunciando que ayer habría consejo de Ministros.

Acusan actividad militar en Oviedo, Extremadura, Andalucía, Huesca, Zaragoza, Sigüenza, frente de Talavera, así como en Irún donde se lucha duramente, con los comentarios de costumbre pero sin alcanzar en tan numerosos sitios ni uno solo de los objetivos.

En Moscú, con motivo de la fiesta del 1º de Septiembre se celebraron grandes manifestaciones. Las notas de siempre y sin interés sobre festivales, desaparecidos y suscripciones.

Es curioso el que las citas a los milicianos se hacen siempre con la conminación de sin excusa ni pretexto, señal de que abundan unas y otros, y en estas condiciones se convoca urgentemente a los milicianos del batallón que manda el Comandante Perea; con los mismos extremos de apremio a otro batallón que ha de salir para el frente.

Por el Ministro de la Gobernación se dió una orden para que los farmacéuticos suministren las recetas que presentan los milicianos, si llevan el visado de los respectivos partidos políticos, conminando a los

que no se sometan a esta orden con la incautación de las farmacias. Comunican que las tres colonias escolares de Toledo que están en la Coruña se encuentran bien. Pequeños envíos de tres pueblos, uno de la provincia de Cuenca y otros dos de la de Toledo.

Se intenta por la Sociedad VOLUNTAD crear un nuevo batallón de milicianos que tendrán el sobre nombre de EL ÁGUILA y que se hará sobre los restos del batallón del mismo nombre que mandará el

Comandante León. Dá una nota sobre la tranquilidad en Madrid que viene a significar lo contrario de lo que intenta la nota.

Hablan de actividad de aviación en Extremadura y Andalucía.

El Presidente de la República visitó Villalba y otros lugares de la Sierra. El Consejo de Ministros estuvo reunido desde las 12 1/2 hasta las 2 1/2 sin dar noticias concretas a la salida. Un Ministro ante la expectación y el número de periodistas que esperaban a la salida del Consejo dijo que sobraban cuartillas y periodistas, pues el Consejo no tenía la trascendencia que ellos le daban, seguramente aludía a la crisis.

Indican que el prestigioso doctor Gómez Ulla se encuentra al servicio del proletariado, pues continúa prestando sus servicios en el Hospital

A la entrada de  
nuestras tropas en  
Talavera recogen nu-  
meroso botín de que

ira. <léase toda la información>

Militar; todos conocen la ideología y sentimientos del Dr. y saben que eso lo hace guiado de sus sentimientos cristianos y de amor que son la antítesis del odio a Dios y la guerra de clases que postula el marxismo.

Se publican numerosísimas incautaciones de fincas en las provincias de Valencia, Ciudad Real y Alicante.

Hablaron el Secretario del socorro rojo internacional de Francia y un dicente Secretario del mismo socorro de Italia, abogando por el triunfo de los llamados Frentes Populares.

Se dió una nota del Ministerio de la Guerra en la que indica que más daño que los combates de la Sierra y las incursiones de la aviación, hacen los que comentan y propalan noticias opuestas a lo que quiere el Gobierno y que contra esto hay que reaccionar enérgicamente.

El Magistrado Ordeta ha sido nombrado Juez especial para el proceso contra Salazar Alonso al que ha sometido a un extenso interrogatorio

#### RADIO ITALIA

TANGER: Las noticias de España confirman que después de una lucha encarnizada alrededor de Irún, los nacionalistas españoles conquistaron ayer el fuerte de San Marcial que domina la Ciudad y que constituye una de las dos posiciones llaves del sistema de defensa Irún-San Sebastián.

Parece que a Madrid llegó un delegado soviético para ponerse al frente de las fuerzas gubernamentales. Se dice también, que agentes soviéticos checoslovacos con pasaportes falsos pasaron a España para incorporarse a las fuerzas gubernamentales.

Algunos periódicos franceses continúan señalando el tráfico de toda clase de material bélico entre Francia y España. La prensa italiana rectifica la noticia ridícula y patraña sin fundamento recogida por algunos periódicos extranjeros diciendo que existía un acuerdo secreto entre Italia y los nacionalistas según el cual, éstos al triunfar cederían a Italia las Islas Baleares; Nada menos! exclama el locutor de Radio Italia tan parco de palabras siempre.

Llega a Roma la noticia de que en Barcelona ha sido asesinado un gran italiano, Humberto Casanella que deja mujer y 7 hijos. El delito de que se acusa a éste es el de tener imágenes religiosas en su casa. El

Cónsul general italiano ha hecho una enérgica protesta que dada la caótica situación no surtirá efecto.

Se encuentra en Barcelona una navío de guerra italiano y es posible que acuda alguno más.

La Legación de España en Tokio izó la bandera nacional roja y gualda del Gobierno Nacionalista. El Ministro recibió un telegrama de felicitación del General Franco.

MOSCOU.-La Agencia informativa oficial Tass desmiente las noticias de combates entre rojos y campesinos, pero da la noticia de haberse descubierto un complot antiestaliniano en Crimea donde se hicieron numerosas detenciones.

Stalin salió para Georgia en un tren blindado por haber surgido graves incidentes en este país siendo detenidas 8.000 personas.

La prensa inglesa informa que los empleados de la Embajada soviética de Londres, fueron interrogados por varios agentes de la policía secreta de Moscou con el fin de averiguar los cómplices del complot antiestaliniano entre los rusos residentes en Londres. Afirman los periódicos, que para hacer este interrogatorio llegó de Moscou el especialista de los interrogatorios de tercer grado (torturando a los interrogados), para encontrar pruebas contra el Embajador de Rusia en Londres,

RADIO PORTUGAL: Se ha celebrado una misa de difuntos en la Iglesia de Santo Domingo de Lisboa en sufragio de los nacionalistas muertos y mañana en Storil, a la salida de la iglesia, unas señoritas pedirán a favor de los huérfanos de los nacionalistas.

Radio Tetuán confirma la entrada de Yagüe en Talavera.

Anteayer visitó Toledo un enviado de la tendenciosísima Agencia Havas, para comprobar los efectos del cañoneo sobre el Alcázar y siguiendo el criterio de exageración que es habitual en dicha Agencia afirma que no existe la fachada principal, cuando todo el mundo puede comprobar que está intacta la parte Oeste de dicha fachada y anteayer y todavía hoy enhiesto el torreón N.E. de la parte Este de la indicada fachada. Hacía comentarios graciosísimos sobre lo que supone estado de nuestros ánimos en el interior del edificio y él lo viene a confirmar

el criterio que tan acreditado tiene de faltar a la verdad la citada Agencia.

También nos visitó el Ministro de la Guerra y conferenció con el llamado Comandante de las fuerzas enemigas.



Fig. 1ª

En Asturias, nuestras fuerzas han conquistado Trubía y otro pueblo cuyo nombre no se entendió con claridad.

Italia espera que las demás Naciones se pronuncien por la no intervención

en los asuntos de España y hasta entonces ella no dará una contestación definitiva.

En el Cuartel general de las fuerzas nacionalistas en Guadarrama se presentan todos los días milicianos y soldados procedentes del frente enemigo diciendo que en el Cuartel General de ellos se encuentran desmoralizados. Comentando la locutora la nota del Ministerio de la Guerra de Madrid sobre las luchas de Extremadura dice, que va a ser preciso incluir todos los pueblos de la provincia de Toledo en donde estamos alcanzando las últimas victorias en la Región de Extremadura para complacerlos.

Continúa el avance arrollador de nuestras tropas para envolver al enemigo consiguiéndose importantes triunfos. Talavera de la Reina fué cercada en la madrugada de ayer día tres, y a las cuatro de la tarde sus defensores se dieron a la fuga abandonando abundantes elementos, como cinco cañones del 10'50 cm y 7 del 7'50 cm, ametralladoras, municiones, fusiles y material sanitario suficiente para proveer un Hospital de campaña.

La posición de Talavera de la Reina tiene una importancia extraordinaria como hemos repetido varias veces por su disposición en dirección a Toledo, por los movimientos tácticos a que sirve de base y por su proximidad a Madrid.

La explicó así el General Queipo de Llano desde la Radio de Sevilla:

"Las fuerzas de Yagüe con el movimiento envolvente que están reali-

zando, logran que la provincia de Ciudad Real venga a quedar entre dos fuegos puesto que la conquista de Almodovar del Campo que está a 50 Km. de Ciudad Real y la situación de las fuerzas que operan en Llerena combinadas con el flanco derecho de Yagüe forman una herradura que empuja cada vez más a las fuerzas del Gobierno que al mando de Rubio están en Ciudad Real, las cuales no tendrán más salida que hacia Valencia.

Talavera, además, se encuentra a 117 Km. de Madrid en terreno llano en el cual la marcha de las tropas será rápida no teniendo que pasar más puente que el que hay a la salida de Talavera sobre el Alberche, que en esta época del año viene casi seco.

No hay tampoco Puerto, porque el único existente ya está en nuestro poder.

Otra tenaza se cierra contra las fuerzas de Mangada cogidas entre las de la Sierra que tomaron Peguerinos y Las Navas y las de Yagüe que están en Talavera, de modo que Mangada no tendrá otra salida que El Escorial camino de Madrid".

Es verdaderamente admirable el esfuerzo realizado por las fuerzas de Yagüe y especialmente la parte de esta columna que manda el Comandante Castejón en su marcha de Algeciras a Talavera de la Reina. La radio de Madrid lanzó la noticia del suicidio de Castejón al no poder tomar -decían- Badajoz, pero el muerto resucitó en Mérida y luego en Guadalupe y después en Oropesa y Calera para aparecer ayer triunfante en Talavera, todo ello sin un solo revés. sin el más ligero descalabro, antes por el contrario logrando siempre infringir grandes castigos al enemigo y recogiendo abundante y valioso material.

Las tropas del Sur también lo gran grandes éxitos. Un Magnífico carro de combate tomado a las fuerzas rojas se encuentra expuesto en Badajoz. Parece que procede de Llerena según nos in-



Fig. 2ª

forma persona de absoluta solvencia que lo ha visto.

Sigue el cerco de Málaga-Ciudad que se tomará cuando lo considere oportuno el alto mando que en esta Ciudad como en otras que no es de urgencia conquistar para la marcha general, quiere ahorra vidas.

Respecto a Irún la lucha se realiza en las calles donde los rojos se han atrincherado en una resistencia desesperada. Su caída es inminente. Trae aparejada la de Fuenterrabía y después San Sebastián.

Entre sus defensores hay que separar los que han luchado equivocados en su causa, pero con bravura y nobleza, y las hordas, que han realizado tremendos crímenes y que son las que ahora luchan a la desesperada temerosas del merecido castigo.

No ocurre novedad en la sierra ni en el frente de Guadalajara.

La lucha de Huesca se realiza cada vez a mayor distancia de la capital aunque el Gobierno se obstina en decir que caerá de un momento a otro.

#### E S T A D I S T I C A

del territorio ocupado por los nacionalistas.

GALICIA	OVIEDO
ZAMORA	SALAMANCA
AVILA	BURGOS
SANTANDER	VIZCAYA (1)
GUIPUZCOA (2)	NAVARRA
ALAVA	LOGRONO
SORIA	GUADALAJARA (3)
LEON	ZARAGOZA
HUESCA	GRANADA
CORDOBA	MALAGA (4)
CADIZ	SEVILLA
HUELVA	BADAJOS
CACERES	BALEARES
CANARIAS	MARRUECOS
GUINEA	RIO DE ORO

TOTAL: 675.067 kilómetros cuadrados.  
----- y las 3/4 partes de habitantes.  
(1) Excepto Bilbao, (2) Excepto San Sebastián e Irún, (3) y (4) Excepto Capital.

El Gobierno del Frente Popular tiene: MADRID, TOLEDO, CUENCA, CIUDAD-REAL, JAEN, ALMERIA, MURCIA, ALBACETE, ALICANTE, VALENCIA, CASTELLON, LERIDA, BARCELONA, GERONA, y TARRAGONA, con las excepciones de zonas extensas en TOLEDO y CIUDAD-REAL y en MURCIA con Cartagena.

TOTAL: 184,114 kilómetros cuadrados y 1/4 parte de habitantes.

Desde el micrófono de Radio-Sevilla habló el Jefe de Renovación Española D. Antonio Goicoechea. Dijo que esta

guerra había traído para algunos dos sorpresas: una, que en España había Ejército, y otra, que había pueblo que sentía el amor a la Patria.

Se mostró satisfechísimo de la conducta de las Juventudes de Renovación Española que con alto espíritu combativo toman parte en las operaciones militares y cantó un himno elocuente a la nueva España.

P A R I S .-El Ministro de Negocios Extranjeros declaró, en respuesta a varias afirmaciones hechas en periódicos franceses de que del Marruecos francés pesaban grandes cantidades de elementos a la zona del Protectorado español, que se han adoptado todas las providencias necesarias para que en ningún caso las exportaciones de la zona francesa para la española sobrepasen las cifras nominales de los meses anteriores. Ha prohibido también la salida de cualquier género de material que directa o indirectamente pueda ser utilizado como material de guerra y el reclutamiento de voluntarios dentro de su zona.

#### INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer volvimos al monótono efecto de los chupinazos del 15'5 en número de 55 con los resultados de siempre.

En la página 2ª mostramos dos Modelos de CRUZ, PROYECTO DE DISTINTIVO DE LA GLORIOSA HERMANDAD DEL ALCAZAR DE TOLEDO.

La fig. 1ª inspirada y dibujada por el alumno de Infantería Sr. Languin, La fig. 2ª también dibujada por dicho alumno pero con inspiración de fuera.

Este último modelo lleva en cada aspa lugar para incrustar unas chapas con las 4 fechas siguientes:  
de 21-7-1936 comienzo del asedio.

De 22-8-1936 primer aeroplano nacional que nos envió el General Franco con noticias y víveres.

De (¿) fin del asedio y la de (¿) terminación de la guerra civil.

El centro representa la imagen de la Purísima Concepción patrona de España sobre la silueta del Alcázar, como símbolo de la protección que en todo momento nos ha dispensado. Esta alegoría va rodeada del lema "PATRIA O MUERTE", todo ello en trabajo damasquinado.

El material empleado en la confección de la cruz será el de fundición de las granadas enemigas.

Se solicitará de quien corresponda la oportuna autorización para usarla sobre el uniforme en su carácter de cruz conmemorativa. Serán considerados miembros honorarios de la Hermandad a los efectos del uso de la Toledo y la Srta. locutora de Radio-Club Portugués que tanto aliento nos ha infundido con sus noticias. CENSURADO.